

# 臨時学校だより

令和2年3月5日  
新宿区立津久戸小学校  
校長 牧田 健一

## 臨時休業中に思う被災地での経験

今回の急な臨時休業につきましては、保護者の皆様にご心配をおかけして申し訳ありません。突然、本来やることや居場所が無くなると、気持ちの整理がつかず戸惑うことも多くなります。そう感じている児童も多いのではないかと心配しております。

今回の臨時休業について、私は災害時大震災当初に似ていると考えています。東日本大震災時の派遣教員として過ごした1年間を思い出します。震災のように物理的に壊れたものや失われたものは無いにしても、生死にかかわる不安、町中を見れば日常あるものが売られていないという環境の変化、内面として、やるべきことだった経験や感情、進級、進学への思いや決意等は大きくそがれてしまったとも考えられます。また、自宅ではあるにしても、児童の主体的な活動や運動、制約された空間内(不要不急の外出の制限)での生活は、震災時と似たような環境にあると感じています。

そのような生活が長くなると健康面や心の面でも影響が出ます。私の派遣先の小学校の例では、食生活や基本的な生活習慣の乱れによる肥満や歯肉炎が大幅に増えました。また、マスコミやインターネット等から、罹患した時の恐怖や真偽の分からない情報により、大きな不安を抱えることにもなりかねません。運動等の活動が制限される中、気持ちが不安定になることも考えられます。

津久戸の子どもたちの心と体については「学校でできることは、すべてやる」という考えではありますが、残念ながら限界もあります。今後、メールやHPに連絡や情報をお伝えしていきます。

しばらくの間、保護者の皆様には、ご心配、ご迷惑をおかけしますが何卒ご理解の上、ご協力をお願い致します。

## ○修了式・卒業式・入学式について

現在の状況では、修了式および卒業式、入学式については予定の日程通り実施する方針です。ただし内容については、来賓の不参加、時間短縮等で対応していきます。卒業式の5年生については現在のところ参加の予定です。入学式の2年生のアトラクションは行いません。

## ○3月分の学習内容について

基本的には各学年から発出されている学年便りの内容で、各ご家庭で学習を進めてください。内容によって、確実に身に付けなければならない内容については、4月以降確実に学習していきます。

## ○保護者会でお伝えする予定だった内容

### 次年度(令和2年度)の教育活動について

#### ○通知表2期制の実施に伴う変更点

次年度から通知表の2期制を始めます。評価は前期後期の2回となります。また、特別の教科道徳と総合的な学習の時間、3・4年生の外国語活動については、後期に1年間まとめた評価(所見)を実施します。ただし、きめ細かい評価を行う必要があるため、7月と12月に個人面談を実施し、学習・生活面において評価を行い、保護者の皆様には口頭でお伝えしていく予定です。

個人面談を実施するに伴い、家庭訪問は次年度から行いません。年度当初に学校から面談をお願いすることもあります。また、保護者の方が担任に伝えたいことがある場合は、ご連絡ください。

#### ○移動教室(6年生)の行き先変更

今年度まで日光に行っていましたが、次年度からは伊那(長野県)に変更します。農家へのホームステイとなります。4月の保護者会でご説明いたします。

#### ○女神湖夏季施設(5年生)

オリンピック・パラリンピック開催中の為、夏季休業中に実施することができません。よって、学期中に実施することとなります。日時、泊数については4月にお伝えいたします。